



cuadro sinóptico

Nombre del Alumno: Yeni Paola Lopez Vázquez

Nombre del tema: Bases conceptuales de enfermería comunitaria

Parcial: 3

Nombre de la Materia: Salud publica

Nombre del profesor: María del Carmen Lopez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 4

Lugar y Fecha de elaboración: 04/07/2025

Modelos y teorías de enfermería comunitaria

Proporciona un marco conceptual para la práctica de enfermería en el ámbito comunitario, enfocándose en la promoción de la salud.

- Prevención de enfermedades
- Atención integral

Los modelos y teorías permiten guiar a la forma en que las enfermeras entiendan las interacciones entre individuos



Las teorías de enfermería han existido desde que Nightingale en 1859 propuso por primera vez su idea ha cerca de la enfermería

Así como Nightingale tuvo sus propias ideas de la enfermería todos los profesionales de enfermería tienen una imagen privada en las decisiones y guía las acciones que tomamos.



Los modelos son representaciones de la realidad de la práctica y representan los factores implicados y la relación que nos aportan.

Los modelos ofrecen una visión global de los parámetros generales de enfermería.

- sobre la naturaleza
- el papel del paciente
- el papel de la enfermera
- el entorno
- cultura.
- intervenciones de enfermería.

Modelos de promoción de la salud de Nola Pender.

Nola j. Pender es una reconocida teórica, autora y académica de enfermería.

Nacida el 16 de agosto de 1941 en Lansing, Michigan.

En 1962, obtuvo su diploma de enfermería en la West Suburban Hospital School of Nursing en Oak park, Illinois.



Esta teoría identifica en el individuo factores cognitivos-preceptuales, que son modificados por las características situacionales.

Esta teoría continúa siendo perfeccionada y ampliada en cuanto su capacidad para explicar las relaciones entre los factores que se cree influye en las modificaciones de la conducta sanitaria.

La salud es la riqueza real y no piezas de oro y plata.

Mahatma Gandhi



Esta teoría es muy valiosa porque ayuda a comprender y modificar comportamientos relacionados con la salud, orientado hacia la adopción de hábitos saludables.

- Comprensión de comportamientos de salud
- Diseño de intervenciones
- Evaluación de resultados
- Empoderamiento de la comunidad.

La teoría se centra en la prevención de enfermedades, lo que la hace especialmente relevante en la enfermería comunitaria, donde la promoción de estilos de vida saludables es fundamental.

Teorías de la enfermería transcultural de Madeleine Leininger.

Madeleine Leininger fue una enfermera y antropóloga estadounidense, reconocida por ser la fundadora de la enfermería transcultural

Su trabajo se centró en la importancia de la cultura en la atención de salud, desarrollando teorías y modelos que buscan integrar las diferentes culturales en la práctica de enfermería.



Modelo del sol naciente.

Este modelo visualiza a las personas como seres inseparables de sus cultura y contexto social, considerando la visión del mundo, la historia y el entorno ambiental

Las culturas son creencias y el comportamiento mediante el aprendizaje, que rige las creencias y el comportamiento de las personas expuestas a ellas

La cultura no es en sí misma biológica, pero se apoya en ciertas características de la biología humana.

- 1. marcando aumentos en las migraciones dentro y fuera del país.
- 2. aumentando en las identidades multiculturales



Teoría del déficit del autocuidado Dorothea Orem.

Dorothea orem fue una de las enfermeras teóricas estadounidenses más destacadas

Fue una teórica de la enfermería moderna y creadora de la teoría enfermera del déficit de cuidado, conocida también como modelo de orem.



El autocuidado es un concepto introducido por Dorothea orem en 1969, el autocuidado es una actividad aprendida por los individuos, orientada hacia un objetivo.

Es una conducta que existe en situaciones concretas de la vida, dirigida por las personas así mismas, hacia el entorno, para los factores que afectan a su propio desarrollo y funcionamiento de la vida, salud o bienestar



Estableció la teoría del déficit de autocuidado como un modelo general compuesto por tres teorías; teoría del autocuidado, la teoría del déficit y la teoría de los sistemas de enfermería, como un marco de referencia para la práctica, la educación y la gestión de enfermería.

1. Requisitos de autocuidado universal.

2. Requisito de autocuidado del desarrollo.

3. requisito de autocuidado de desviación de la salud.

Los requisitos de autocuidado de desviación de la salud, son la razón u objetivo de las acciones de autocuidado que realiza el paciente con incapacidad o enfermedad crónica.

Modelos de sistema Betty Neuman.

Fue una enfermera y teórica de enfermería estadounidense, reconocida por desarrollar el modelo de sistemas de Neuman.

Neuman nació en Ohio en 1924 y se graduó en enfermería poco después de la segunda guerra mundial.

Trabajo como enfermera y consultora, además de dedicarse a la investigación y la enseñanza.



Pionera en la salud comunitaria en la década de los 60

Su teoría se centra en el estrés y la reducción del mismo, se publicó en 1972

El modelo nace como respuesta de la petición de sus alumnos de posgrado. Posteriormente se doctoro en psicología en 1985.

meta paradigmas

Persona: se refiere al receptor de los cuidados.

Entorno: se refiere en general a condiciones que influye en la persona/cliente.

Enfermería: rol del cuidado, es el facilitar que ayuda a un individuo, familia o comunidad.

Epistemología: utiliza el modelo de contenido abstracto y de ámbito general.

